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“As ações de monitoramento estão trazendo grandes re-
sultados para o Parque Estadual dos Três Picos, uma vez 
que estamos presentes em cinco municípios: Cachoei-
ras de Macacu, Teresópolis, Nova Friburgo, Silva Jardim 
e Guapimirim. A gestão trabalha com dados, e isso tem 
mostrado que o índice de biodiversidade tem aumenta-
do”, ressalta Alexandre Donato de Sá, gestor do Parque 
dos Três Picos.
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A delação de Delgatti ainda está sendo negociada em Brasília e depende da aprovação da Procuradoria-Geral da República

Os muros terão 30 centímetros de es-
pessura e vão margear o trecho que vai 
da Ilha do Governador até o acesso à 
Rodovia Presidente Dutra, já na Baixada 
Fluminense.

Enquanto cidades como Maricá e Cabo Frio já se 
beneficiam do desenvolvimento aeroportuário, 
Nova Iguaçu ainda não explorou plenamente 
essa oportunidade.PSG dá ok para PSG dá ok para 

volta de Neymar volta de Neymar 
ao Barcelonaao Barcelona
PÁGINA 12

O Projeto de Lei 699/23 foi 
aprovado em primeira discus-
são na última terça-feira (8) na 
Assembleia Legislativa do Esta-
do do Rio de Janeiro (Alerj).

A medida imposta pelo secretário 
de Educação, Renato Feder, viola 
a Lei Geral de Proteção de Dados 
Pessoais (Lei n.º 13.709 de 2018).

PÁGINA 5



Bar do Mumuzinho recebe espetáculo 
teatral voltado ao Carnaval Carioca

Com o objetivo de resgatar lendários es-
petáculos, shows de samba e encantar o 
público, o Rio Samba Show, By Mumuzin-
ho, é o lugar onde os turistas podem viv-
er intensamente uma grande experiên-
cia, mesmo fora de época, de conhecer 
a grande magia do Carnaval Carioca.  O 
próximo evento acontecerá no dia 16 de 
agosto e promete contagiar o público 
presente.
O objetivo da iniciativa é oferecer uma 
vivência turística rica para os visitantes ao 

mesmo tempo que valoriza, promove e for-
talece não só a Zona Sul, como a cidade do 
Rio de Janeiro, se tornando ícone de sofisti-
cação e qualidade em entretenimento.
O Bar do Mumuzinho está localizado na 
Zona Sul do Rio de Janeiro, local seguro e 
com um ambiente moderno e decoração 
impecável, serviço A e B, espaço total-
mente climatizado, som de qualidade 
com acústica, telão de LED de última ger-
ação e uma gastronomia afetiva que vai 
além do paladar.

PF faz ação contra suspeitos 
de aliciar menores para 

Estado Islâmico

Eder Rodrigues
Educação e História

Respeitando os que 
têm razão para pen-
sar diferente, aceito 
que um mundo sem 

drogas é algo simplesmente 
utópico, e que só existe um 
real motivo que impede a li-
beração total do uso delas: 
os seus fornecedores e tra-
ficantes não querem e não 
permitem!
Ora, os cientistas já destruí-
ram todos os argumentos 
contrários à liberalização do 
uso de substâncias psicoati-
vas consideradas ilícitas, res-
salvando suas possibilidades 
terapêuticas e recreativas.
Os neurocientistas, aliás, 
demonstraram que “depen-
dência química” (algo pura-
mente comportamental) é 

apenas uma ilusão, desco-
brindo que não há nada no 
cérebro responsável por al-
guém ser viciado ou não!    
Por outro lado, o neurocien-
tista estadunidense Carl Hart 
costuma afirmar que “a polí-
tica de combate ou guerra às 
drogas se tornou mais uma 
forma pela qual expressa-
mos o racismo”, acolhido ofi-
cialmente...
          Além disso, tem insisti-
do o citado cientista da saú-
de em defender que, mais 
que qualquer outra coisa, o 
importante seria todos en-
tendermos que as pessoas 
estão usando drogas para 
melhorar a qualidade de 
suas vidas!
Fato é que, fora álcool e 

fumo, a sociedade só não 
admite a liberalização total 
de todas as drogas por achar 
“natural” que traficantes e 
fornecedores legitimem sua 
atividade para obterem sua 
acumulação capitalista...
Tudo pesado, urge, pois, 
aceitarmos, enfim, ser a 
questão das drogas de cunho 
essencialmente histórico, 
educativo, sociológico e mé-
dico, não comportando “so-
luções” de natureza policial 
ou policialesca! 
Neste caso, lembro de cantar 
como os jovens de um recen-
te passado: Polícia, para que 
polícia?!...

ederrodrigues@uol.com.br

POLÍCIA, PARA QUE POLÍCIA?!...POLÍCIA, PARA QUE POLÍCIA?!...

Policiais federais 
cumpriram, na 
manhã de on-
tem, três manda-
dos judiciais de 
busca e apreen-

são contra suspeitos de re-
crutar jovens adolescentes 
para a organização terroris-
ta Estado Islâmico.  
Expedidos pela 2ª Vara Fe-
deral da Subseção Judiciária 
de Belo Horizonte (MG), os 
mandados foram cumpridos 
nos estados de São Paulo (2) 
e Rio de Janeiro (1). A identi-
dade dos alvos da ação poli-
cial não foi divulgada.
Segundo a Polícia Federal 
(PF), a suspeita de corrupção 

de menores e promoção de 
organização terrorista come-
çou a ser investigada em ju-
nho deste ano, após um ho-
mem, brasileiro, ser detido 
no Aeroporto Internacional 
de Guarulhos, em São Paulo.
O homem, cujo nome não 
foi revelado, estava prestes 
a viajar para o exterior a fim 
de se juntar ao Estado Islâ-
mico. Segundo os investiga-
dores, ele costumava usar 
aplicativos de mensagens 
para conversar com adoles-
centes, tentando convencê-
-los a promover e integrar a 
organização terrorista.
Na ocasião, além de deter o 
suspeito quando ele tentava 
embarcar em um voo interna-
cional, no Aeroporto Interna-

cional de Guarulhos, em São 
Paulo, a PF cumpriu a manda-
dos de busca e apreensão nas 
cidades de São José dos Cam-
pos (SP) e Barbacena (MG).
Em vigor desde 2016, a cha-
mada Lei Antiterrorismo es-
tabelece pena de reclusão 
de cinco a oito anos e multa 
para quem integrar e pro-
mover organização terroris-
ta – crime classificado como 
hediondo. Além disso, o Es-
tatuto da Criança e do Ado-
lescente (ECA) prevê uma 
pena de um a quatro anos 
de reclusão para quem in-
corra no crime de corrupção 
de menores. Pena que pode 
ser aumentada em um terço 
por envolver infrações pre-
vistas na Lei Antiterrorismo.

Por Alex Rodrigues

Mandados foram cumpridos nos estados de São Paulo e do Rio de Janeiro
Eris: OMS alerta para casos de "variante 
de interesse" do coronavírus

A Organização Mun-
dial da Saúde 
(OMS) classificou 
como "variante 

de interesse" uma nova 
cepa da covid-19 conhecida 
como EG.5 ou Eris. O risco à 
saúde foi considerado baixo 
pelo painel de especialistas. 
Associada a uma subva-
riante da ômicron — a XBB 
1.9.2. —, a Eris cresceu na 
prevalência globalmente, 
em especial nos Estados 
Unidos, no Reino Unido e na 
China. Ainda não há registro 
dela no Brasil.
"Com base nas evidências 

disponíveis, o risco à saúde 
pública representado pela 
EG.5 é avaliado como baixo 
ao nível global", disse a agên-
cia da ONU. "Embora tenha 
mostrado maior prevalên-
cia, vantagem de crescimen-
to e propriedades de escape 
imunológico, não houve ne-
nhuma alteração relatada 
na gravidade da doença até 
o momento", acrescentou a 
OMS, em comunicado.
James Trauer, epidemio-
logista da Escola de Saúde 
Pública da Universidade 
de Monash, na Austrália, 
destacou que a vantagem 

relativa da EG. 5.1 sobre 
as outras variantes circu-
lantes deve-se, provavel-
mente, a um pequeno nú-
mero de novas mutações. 
"É um padrão semelhante 
ao longo da evolução das 
variantes ômicron desde 
o fim de 2022", disse. Se-
gundo Trauer, há um risco 
pequeno ou moderado de 
aumento de casos. Embora 
não a considere preocu-
pante, o especialista reco-
menda que idosos e pes-
soas imunocomprometidas 
tomem precauções para 
evitar a exposição. 
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Lula anuncia R$ 2,6 bilhões para mobilidade 
no Rio; mais ônibus no BRT e anel viário em 

Campo Grande estão no pacote
Por Cristina Boeckel

A partir da par-
ceria entre 
o governo 
federal e a 
prefeitura da 
capital flumi-

nense, serão investidos R$ 
1,8 bilhão para a recupera-
ção do BRT e outros R$ 820 
milhões para a construção 
do Anel Viário no bairro de 
Campo Grande.
Paes disse que as obras na 
Transoeste serão concluídas 
em dezembro. “O senhor 
[Lula] está resolvendo o so-
frimento do povo trabalha-
dor e mais humilde desta 
cidade. A Zona Oeste repre-
senta mais da metade do 
território da cidade e dois 
quintos da população da ci-
dade. No seu governo, con-
seguimos mudar a vida das 
pessoas”, disse Paes.

BRT

Os recursos serão volta-
dos para a compra de cerca 
de 700 ônibus, para a requa-
lificação do corredor Tran-
soeste e a construção de ter-
minais e garagens públicas.
Os investimentos foram pos-
síveis a partir de operações 
de crédito com o Banco do 
Brasil, no valor de R$ 1,2 

bilhão, e com a Caixa Eco-
nômica Federal, de R$ 645 
milhões. A previsão é que o 
BRT opere plenamente com 
seus quatro corredores com 
100% dos ônibus em 2024.
Além da compra da nova 
frota, os investimentos vão 
permitir que toda a infraes-
trutura do sistema seja re-

qualificada. Na Transoeste, 
haverá obras de substituição 
do pavimento e recuperação 
da base do corredor. Além 
disso, quatro estações serão 
transformadas: Mato Alto, 
Pingo D’Água, Curral Falso 
e Santa Cruz. Uma será am-
pliada: Magarça.

Anel viário

Em Campo Grande, o anel 
viário vai compreender um 
mergulhão sob a Avenida Ce-
sário de Melo, um túnel de 
600 metros sob o Morro Luiz 
Bom e rótulas na Rua Artur 
Rios e na Estrada da Caroba. 
As obras começaram ainda 

nesta quinta, com uma im-
plosão no Morro Luiz Bom.
“Tem muito tempo que eu não 
explodia nada”, brincou Paes.
As novas rotas vão permitir o 
escoamento de tráfego na re-
gião central, reduzir o tempo 
de deslocamento e facilitar 
a circulação. O projeto inclui 
dois quilômetros de ciclovia.

Outra intervenção prevista 
para integrar o anel é a implan-
tação da nova Floresta da Pos-
se, uma área verde de 950 mil 
m², equivalente a mais de 130 
campos de futebol. O projeto 
ainda prevê o plantio de 240 
mil árvores e recuperação dos 
mananciais, além de proteção 
da fauna e da flora nativas.

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva veio ao Rio de Janeiro ontem (10) para uma série de anúncios de investimentos em mobilidade urbana na cidade. O pacote soma R$ 2,6 bilhões - Paes, 
Lula, Castro e Mercadante detonam a primeira bomba para túnel em Campo Grande

Foto: Reprodução/TV Globo

Cláudio Castro anuncia construção de muro na 
Linha Vermelha para garantir a segurança na via
Construção terá 30cm de espessura e um dos objetivos é impedir que balas perdidas atinjam a via 
expressa. As obras serão do trecho da Ilha do Governador até o acesso à Rodovia Presidente Dutra.

O g o v e r n a d o r 
do Rio de Janei-
ro, Cláudio Castro, 
deu início às obras 

de recuperação do trecho 
cedido ao estado da Linha 
Vermelha em um encontro 
com o secretário Washing-
ton Reis na noite de quar-
ta-feira (9). Castro disse que 
o muro será construído nas 
laterais da via para garantir a 
segurança de todos que pas-
sam pela pista.
Os muros terão 30 centí-
metros de espessura e vão 
margear o trecho que vai 
da Ilha do Governador até o 
acesso à Rodovia Presiden-
te Dutra, já na Baixada Flu-
minense. Um dos objetivos 
é que balas perdidas não 
cheguem até a via.
Outras medidas de recupera-
ção também serão adotadas 
durante as obras que estão 

previstas para serem entre-
gues em até um ano. Ao todo, 
30 quilômetros passarão pe-
las intervenções. Veja:
Recapeamento da pista;
Construção dos muros nas 
laterais;
Iluminação LED nos cantei-

ros centrais e laterais;
Monitoramento com 37 no-
vas câmeras.
"São 30km de obras e um re-
capeamento total. Vamos re-
forçar as laterais, e um muro 
em locais onde são conside-
rados de risco. Um muro de 

30cm para que a gente pos-
sa garantir a segurança de 
todos que passam por aqui", 
disse o governador.
De acordo com o governo 
do estado, as obras devem 
durar 90 dias e serão feitas 
entre 22h e 5h de dias úteis.

Governo cria segunda escola indígena no estado do Rio

O Governador do es-
tado do Rio de Ja-
neiro, Cláudio Cas-
tro, anunciou nas 

redes sociais a criação da Es-
cola Indígena Estadual Gua-
rani Tava Mirim, em Paraty, 
na Costa Verde. A escola é a 
segunda nesta modalidade 
no estado do Rio e oferece-
rá Ensino Fundamental, nas 
modalidades I e II, para 75 
alunos. A decisão foi publi-
cada no Diário Oficial desta 
quinta-feira (10/8).
O anúncio foi divulgado um dia 
após a celebração do Dia Inter-
nacional dos Povos Indígenas.
Segundo o governador, a es-
cola representa um passo sig-
nificativo na valorização das 
tradições culturais indígenas e 

promoção de uma educação 
inclusiva e enriquecedora.
A Escola Indígena Estadual 
Guarani Tava Mirim, em Pa-
raty, funcionava como uma 
sala de extensão da primei-

ra unidade do segmento, o 
Colégio Indígena Estadual 
Guarani Karai Kuery Renda, 
em Angra dos Reis, tam-
bém na Costa Verde.
Mais de duas mil pessoas 

(2.080) se declararam in-
dígenas nas 24 cidades das 
regiões Sul e Costa Verde 
do Rio de Janeiro, segundo 
dados do Censo do IBGE di-
vulgados nesta semana.

Projeto de Lei prevê 
gratuidade no 

transporte público para 
pessoas com mais de 60 

anos no estado do Rio

Pessoas com mais de 
60 anos poderão ter 
direito à gratuidade 
nos transportes me-

troviário, ferroviário e hi-
droviário no estado do Rio 
de Janeiro. O Projeto de Lei 
699/23 foi aprovado em pri-
meira discussão na última 
terça-feira (8) na Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio 
de Janeiro (Alerj). 
Atualmente, a gratuidade 
para idosos no transporte 
estadual vale para maiores 
de 65 anos. O projeto apro-
vado altera a Lei 2.869/97, 
que dispõe sobre o regime 
de prestação de serviço me-
troviário e ferroviário no es-
tado do Rio. O artigo sétimo 
da lei determina apenas que 
as concessionárias e per-
missionárias dos serviços de 
transporte devem respeitar 
a legislação disciplinadora 
da gratuidade nos trans-
portes. Já a proposta, de 
autoria do deputado Jari 
Oliveira (PSB), estipula que o 

passe livre seja assegurado 
aos maiores de 60 anos no 
metrô, trens e também nos 
transportes hidroviários, 
como é o caso das barcas.
O projeto ainda inclui na lei 
em vigor outras gratuidades 
já garantidas atualmente no 
transporte público estadual, 
como é o caso das pessoas 
com deficiência e transtorno 
mental e dos estudantes do 
ensino fundamental, médio 
e técnico de nível médio, in-
tegrado, concomitante e sub-
sequente, das redes públicas 
municipal, estadual e federal.
A proposta também deter-
mina que o Bilhete Único 
Intermunicipal do estado 
do Rio, benefício que ga-
rante redução nas tarifas de 
transporte, seja concedido 
ao usuário que tiver renda 
mensal equivalente ao teto 
do INSS, cujo valor é de R$ 
7.507,49 por mês. 
O texto ainda precisa ser vo-
tado em segunda discussão 
pela Casa Legislativa.
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• RIO DE JANEIRO

• MARICÁ

• NITERÓI

Lula diz que RJ vai retomar 
produção de navios após Petrobras 
anunciar plano de investimento

Niterói recebe 
prêmio por avanço 
do saneamento na 

cidade

O presidente 
Luiz Inácio 
Lula da Silva 
disse nesta 
quinta-feira 
que o Estado 

do Rio de Janeiro vai retomar 
a produção de navios depois 
que a Petrobras anunciar um 
novo plano de investimento.
"O Rio vai voltar a fazer navios 
porque a Petrobras vai anun-
ciar um plano de investimen-
to", disse Lula em discurso 
durante evento no Rio de Ja-
neiro, acompanhado do go-
vernador do Estado, Cláudio 

Castro, e do prefeito da capi-
tal fluminense, Eduardo Paes.
A retomada da indústria na-
val brasileira é uma bandeira 
defendida por Lula desde as 
eleições, e a Petrobras vem 
sinalizando em declarações 
públicas uma reaproximação 
com fornecedores locais, em 
um movimento que visa ele-
var as contratações no Brasil.
A estatal publicará no fim 
deste ano um novo plano de 
negócios, o primeiro da ges-
tão liderada pelo CEO Jean 
Paul Prates, que tomou pos-
se em janeiro indicado pelo 

presidente da República. No 
novo Plano Estratégico 2024-
2028, a gestão empossada 
com o novo governo defini-
rá em detalhes os próximos 
passos para a companhia.
Nesse cenário, o presidente 
da Transpetro, subsidiária 
de transportes e logística 
da Petrobras, Sérgio Bac-
ci, disse nesta semana que 
pretende fazer licitação para 
construção de embarcações 
para a estatal no primeiro 
semestre de 2024.
Em maio, ao tomar posse, 
Bacci havia adiantado que a 

companhia retomaria a cons-
trução de navios próprios 
em estaleiros brasileiros e 
que grupo de estudos faria 
um programa com essa fina-
lidade, incluindo dados sobre 
demandas necessárias de na-
vios, os estaleiros que podem 
atuar e os custos necessários.
Segundo Bacci, a Transpetro 
está em conversas com a Pe-
trobras para definir o tipo e 
a quantidade de navios que 
serão incluídos em licitação.
(Por Rodrigo Viga Gaier; Re-
portagem adicional de Fernan-
do Cardoso e Marta Nogueira)

Alimentos produzidos no programa Bem-viver 
Alimentar poderão ter Selo de Inspeção Municipal

Os alimentos produ-
zidos no contexto 
do Bem-viver Ali-
mentar, projeto 

desenvolvido pelo Instituto 
de Ciência, Tecnologia e Ino-
vação de Maricá (ICTIM), po-
derão ter Selo de Inspeção 
Municipal (SIM). A certifica-
ção, emitida pela Secreta-
ria de Agricultura, Pecuária, 
Pesca e Abastecimento, visa 
garantir a qualidade e segu-
rança dos alimentos produzi-
dos, comprovando que o es-
tabelecimento produtor está 
em conformidade com as exi-
gências sanitárias municipais.
Na primeira reunião, que 
ocorreu na terça-feira 
(08/08), os representantes 
do SIM, Débora Alves e Ayr-
ton Pinheiro, foram recebi-
dos pelo diretor de Inovação 
e Científica do ICTIM, Cláu-
dio Gimenez, e pela pesqui-
sadora Renata Ferreira.
“O compromisso do projeto 
Bem-viver Alimentar envolve 
promover a segurança ali-
mentar e o acesso a alimen-
tos saudáveis em Maricá. É 
fundamental obter o SIM, que 
comprova a conformidade 
com as normas sanitárias e 
assegura aos consumidores a 
qualidade e segurança dos ali-
mentos”, destacou Gimenez.
O SIM assegura aos consu-
midores que os alimentos 
foram produzidos em con-

dições higiênicas e seguras, 
minimizando riscos de con-
taminações e intoxicações 
alimentares. Além disso, o 
selo é um requisito essencial 
para a comercialização dos 
produtos alimentícios.
“Sem esse selo, os estabele-
cimentos, como produtores e 
distribuidores, podem ser im-
pedidos de vender os produtos 
em mercados, supermercados 
e outros locais de venda. Por-
tanto, a obtenção do SIM é fun-
damental para a regularização 
e legalização do empreendi-
mento, oferecendo mais opor-

tunidades de negócio”, ressal-
tou a secretária de Agricultura, 
Pecuária, Pesca e Abastecimen-
to, Mariana Príncipe.
Entre os parceiros do Bem-
-viver Alimentar, o Empório 
I Piatti será o primeiro a ter 
seus alimentos submetidos à 
avaliação. De acordo com a 
responsável pelo empreen-
dimento, Suzi Clementino, 
serão 18 produtos no total: 
nhoques de taioba, de feijão 
guandu e de aipim, talharins 
de taioba e de guandu, espa-
guetes de taioba, de guandu e 
de aipim, bolo de aipim com 

laranja, biscoitinhos de taioba 
e de feijão guandu, brownie 
de batata doce, pão de queijo 
enriquecido com farinha de 
feijão guandu, além das fari-
nhas funcionais de aipim, de 
feijão guandu, pó de taioba, 
de batata doce e de abóbora.
Estiveram presentes na reu-
nião outros representantes 
da Secretaria de Agricultura, 
entre eles, o coordenador de 
Processos e Projetos, Carlos 
Airosa; a representante dos 
Recursos Humanos, Rosana 
Motta, e o médico veterinário 
Adilson Francisco de Azevedo.

A 7ª edição do “Ca-
sos de Sucesso 
& ESG”, premiou 
Niterói pelo 

avanço do saneamento 
na cidade. O troféu foi en-
tregue, nesta quarta-feira 
(09), em evento promovi-
do pelo Instituto Trata Bra-
sil e pela Fundação Getúlio 
Vargas. A cidade tem o 
quarto melhor saneamen-
to básico do País e está no 
topo do ranking no Estado. 
O prefeito de Niterói, Axel 
Grael, recebeu o troféu e 
apresentou as iniciativas 
do município, que saltou 
19 posições entre as cida-
des que mais investem em 
distribuição de água e tra-
tamento de esgoto.
Durante o painel “Melho-
res Evoluções no Ranking 
do Saneamento”, Axel 
Grael contou o histórico do 
trabalho em parceria com 
a Concessionária Águas 
de Niterói e ressaltou que, 
desde 2013, a Prefeitura 
de Niterói investe na am-
pliação de reservatórios 
de água na Região Oceâ-
nica e em Pendotiba, em 
novas adutoras e também 
em Estações de Tratamen-
to de Esgoto (ETE) com a 
inauguração e moderni-
zação das redes no Sapê, 
Caramujo e Jurujuba.
“A cidade conta, atual-
mente, com 100% de tra-
tamento e abastecimen-
to de água, cobertura de 
95,55% no atendimento 
e 100% no tratamento de 
esgoto. Além dos esforços 
de ampliação e construção 
de novas estações de tra-
tamento de esgoto, a Pre-
feitura de Niterói também 
vem fazendo, com o Pro-
jeto Ligado Na Rede, um 
trabalho de ligar à rede co-
letora e de tratamento de 
esgoto os imóveis de famí-
lias de baixa renda”, disse 
o prefeito.
O prefeito Axel Grael fri-
sou ainda que a infraestru-
tura dos serviços básicos 
é uma das prioridades do 
município, que também in-
veste pesado em projetos 
inovadores como o Par-
que Orla Piratininga, que 
utiliza Soluções Baseadas 

na Natureza, as chamadas 
SBNs, como uma das fer-
ramentas do processo de 
recuperação do sistema 
lagunar na Região Oceâ-
nica. “Saneamento básico 
proporciona qualidade de 
vida, saúde, desenvolvi-
mento econômico e dig-
nidade para a população”, 
disse Grael.
O diretor da Águas de Ni-
terói, Bernardo Gonçalves, 
destacou que o programa 
de abastecimento, redu-
ção de perdas e medição 
das comunidades e áreas 
irregulares que vem sendo 
desenvolvido na cidade é 
fundamental para os bons 
índices dos últimos anos.
“Os resultados que vemos 
hoje são uma consequên-
cia dos investimentos e da 
parceria entre a concessio-
nária e o município. O con-
trato está chegando aos 
24 anos, com mais de R$ 
1 bilhão investidos na ci-
dade. Nosso maior desafio 
está ligado à continuidade 
desses investimentos, o 
que só será possível com a 
continuidade desse traba-
lho conjunto”, disse.
O prêmio Casos de Suces-
so & ESG é uma parceria 
do Instituto Trata Brasil 
com o Centro de Estudos 
de Infraestrutura e Solu-
ções Ambientais da Funda-
ção Getúlio Vargas (FGV).
Ligado na Rede – O pro-
grama, implantado em 
2021, consiste em identifi-
car, conscientizar, notificar 
e, em último caso, autuar 
imóveis que não estejam 
ligados à rede de esgoto 
do município de Niterói. O 
objetivo é garantir que to-
das as residências estejam 
ligadas ao sistema de cole-
ta e tratamento para im-
pedir o despejo irregular 
do esgoto nas águas plu-
viais e, ao invés de ir para 
os rios e lagoas, seguir di-
retamente para o descar-
te regular. Menos 1,439 
milhão de litros de esgoto 
sem tratamento deixaram 
de ser lançados mensal-
mente no sistema lagunar 
de Itaipu e Piratininga na 
primeira fase do segmento 
social do programa.
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Governo Tarcísio invade celular de 
alunos e professores sem autorização 

e deputados pedem investigação
Por Cida de Oliveira

A invasão inde-
vida do celular 
de alunos e 
professores da 
rede estadual 
paulista pelo 

governo de Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos) é motivo 
da mais nova representação 
da Federação PT/PCdoB/PV 
da Assembleia Legislativa ao 
Ministério Público (MP-SP). 
Nesta quarta-feira (9), o líder 
Paulo Fiorilo (PT) protocolou 
pedido de apuração da res-
ponsabilidade pela instala-
ção automática do aplicativo 
“Minha Escola”.
Não houve nenhum pedido 
de autorização para o proce-
dimento, o que surpreendeu 
professores, alunos e pais, 
que relataram a instalação 

entre esta terça-feira (8) e 
quarta-feira (9).
A medida imposta pelo secre-
tário de Educação, Renato Fe-
der, viola a Lei Geral de Prote-
ção de Dados Pessoais (Lei n.º 
13.709 de 2018). E também os 
princípios da administração 
pública e da lei de improbida-
de administrativa.
Os deputados da federação 
querem que o MP apure:
De quem partiu a autoriza-
ção para a instalação nos 
aparelhos pessoais de pro-
fessores e estudantes;
Se os dados pessoais foram 
violados e por quem;
O que mais está sendo mo-
nitorado;
Quais dados são violados e 
com qual frequência;
E quem será responsabiliza-
do por esta invasão de priva-
cidade;

Não é a primeira vez que o 
secretário da Educação, o 
empresário Renato Feder, 
está diretamente ligado a 
situações como esta. Em no-
vembro de 2022, quando ele 
ainda era o gestor da pasta 
no governo paranaense, o 
sindicato dos professores 
da rede pública do Paraná 
(AP Sindicato) o denunciou 
por vigiar a educação. Ele foi 
acusado de promover patru-
lhamento por meio do apli-
cativo “Alura”.
Mais lambanças do gover-
nador Tarcísio e o secretário 
Feder
Na ocasião, a Secretaria de 
Educação do Paraná alegou 
que o aplicativo foi “alocado 
em uma área errada no pai-
nel de admin do Google – o 
que causou a instalação mas-
siva em celulares Android”. E 

que a desinstalação deveria 
ser feita de forma manual 
pelo próprio usuário. Caso 
a desinstalação fosse auto-
mática e massiva, poderia 
prejudicar os professores e 
alunos que usavam a plata-
forma Alura.
“Esta é a terceira representa-
ção nossa ao Ministério Pú-
blico, pedindo averiguação 
de ações na pasta da Educa-
ção. Representamos sobre o 
fato do secretário ter ligação 
pessoal com a empresa Mul-
tilaser, contratada pela pró-
pria secretaria para aquisição 
de aparelhos eletrônicos, e 
também questionamos o MP 
quanto à decisão do secretá-
rio de romper com o Plano 
Nacional do Livro Didático 
(PNLD) sem qualquer justifi-
cativa plausível”, disse o de-
putado Paulo Fiorilo

Aeroporto de Nova Iguaçu: um vetor de 
desenvolvimento econômico para a Baixada

A discrepância econô-
mica entre os mu-
nicípios dotados de 
aeroportos regionais 

torna evidente a importância 
do modal aeroviário para o 
desenvolvimento. O Aeropor-
to de Nova Iguaçu surge como 
uma oportunidade única para 
alavancar a Baixada Flumi-
nense, uma região carente de 
investimentos e com grande 
potencial de crescimento. En-
quanto cidades como Maricá 
e Cabo Frio já se beneficiam 
do desenvolvimento aeropor-
tuário, Nova Iguaçu ainda não 
explorou plenamente essa 
oportunidade.

O Cenário Atual

O último censo realizado 
pelo IBGE em 2022 apresen-
tou uma disparidade mar-

cante entre os municípios 
com aeroportos regionais e 
aqueles sem essa infraestru-
tura. Além das diferenças na 
renda per capita, os índices 
de desenvolvimento econô-
mico são claramente impac-
tados pela existência de um 
modal aéreo eficiente. Dian-
te do crescimento acelerado 
do mercado global, a neces-
sidade de transporte rápido 
e eficaz é fundamental, es-
pecialmente para atender a 
demanda por entregas ágeis.

Exemplos de Sucesso: 
Maricá e Cabo Frio

Municípios como Maricá e 
Cabo Frio ilustram como inves-
timentos em aeroportos regio-
nais podem ser catalisadores 
do desenvolvimento econô-
mico. Essas cidades entende-
ram que uma infraestrutura 
aeroportuária dinâmica não 
apenas facilita o escoamento 

da produção industrial, mas 
também atrai investidores e se 
torna base logística para ope-
rações de comércio eletrônico. 
Essa visão estratégica permitiu 
que essas localidades se inse-
rissem em um seleto grupo de 
cidades com alta capacidade 
logística e industrial.

O Potencial de Nova 
Iguaçu

O Aeroporto de Nova Igua-
çu, com uma pista do tama-
nho do Aeroporto Santos 
Dumont, asfaltada e pratica-
mente pronta, é uma opor-
tunidade de ouro para acom-
panhar o desenvolvimento 
na Baixada Fluminense. Sua 
localização estratégica, adja-
cente à Rodovia Presidente 
Dutra, Arco Metropolitano e 
Porto de Itaguaí, o posiciona 
como um hub logístico ideal 
para conectar a região norte 
e sul do país. Com mais de 

3,5 milhões de habitantes 
na Baixada Fluminense, a 
demanda por investimentos 
em diversas áreas é eviden-
te, como demonstrado pelos 
baixos números do PIB per 
capita.

Transformando a Baixada 
Fluminense

O Aeroporto de Nova Igua-
çu não apenas supriria as 
necessidades industriais lo-
cais, mas também serviria 
como um hub logístico para 
municípios vizinhos, como 
Queimados, Belford Roxo, 
Mesquita, Nilópolis, Japeri, 
Seropédica e Itaguaí. Essa 
rede de protegeria o desen-
volvimento econômico e so-
cial da Baixada Fluminense, 
atraindo empresas, gerando 
empregos diretos e indiretos 
e, consequentemente, im-
pulsionando o comércio lo-
cal e arrecadação tributária.

Por Jéssica Porto e 
Robson Talber

Incra divulga 
regras para criação 
de assentamentos 
em áreas rurais

Por Fabíola Sinimbú

O Instituto Nacio-
nal de Coloniza-
ção e Reforma 
Agrária (Incra) 

publicou, ontem, as re-
gras para declaração de 
interesse social em áreas 
públicas rurais, com o obje-
tivo de criar projetos de as-
sentamento. O documento 
revoga as normas estabele-
cidas no governo anterior e 
reduz a burocracia.  
Uma das principais mu-
danças é a dispensa de um 
pré-cadastro na Platafor-
ma de Governança Territo-
rial, que antes era exigido 
aos interessados em par-
ticipar do Programa Na-
cional de Reforma Agrária. 
Esses cadastros eram usa-
dos pelo Incra para com-
provar demanda social.
As novas regras também 
detalham o parecer técni-
co que deve compor o pro-
cesso administrativo na 
Superintendência Regio-
nal do Incra. Será neces-
sário informar condições 
de acesso e infraestrutura, 
área de influência de ter-
ras indígenas, territórios 
quilombolas e unidades de 
conservação, além de ou-

tros projetos de assenta-
mento nas proximidades.
A demanda social poderá 
ser informada por meio 
da identificação de acam-
pamentos na região ou de 
famílias cadastradas em 
qualquer instituição que 
trata de questões fundiá-
rias. Também será neces-
sário um levantamento 
ocupacional da área com 
a identificação das famí-
lias ocupantes.
Para evitar sobreposição de 
áreas, além do parecer téc-
nico, o local também será 
checado por meio da base 
cartográfica da Divisão de 
Governança Fundiária da 
Superintendência Regional 
do Incra. A proposta ainda 
deverá passar por mais al-
guns trâmites processuais 
e ter a aprovação do Con-
selho Diretor para que a 
área seja declarada de in-
teresse social para fins de 
reforma agrária.
As normas também atri-
buem à Diretoria de Desen-
volvimento e Consolidação 
de Projetos de Assenta-
mentos e à Diretoria de 
Governança Fundiária do 
Incra a orientação das Su-
perintendências Regionais 
sobre os novos trâmites.

STF aprova proposta de 
orçamento com salário de 
R$ 44 mil para ministros

Por Letícia Cotta

O salário dos minis-
tros do Supremo 
Tribunal Federal 
(STF) passará a 

ser de R$ 44 mil a partir do 
ano que vem, de acordo 
com a proposta de orça-
mento aprovada pela Cor-
te nesta semana.
A proposta foi aprovada por 
unanimidade em sessão vir-
tual, tem um orçamento 
total de R$ 897 milhões dis-
ponibilizados para o STF, e 
segue para análise no Con-

gresso Nacional, com o Or-
çamento da União.
Dentro do orçamento está 
uma das fases do aumento 
escalonado dos magistra-
dos, que foi definido em 
2022 pelo Congresso. A 
decisão foi sancionada este 
ano pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT).
Em 2025 haverá outro rea-
juste, para R$ 46 mil. O va-
lor representa um aumen-
to de 5,4% em relação ao 
orçamento deste ano, que 
fornece um salário de R$ 
41 mil aos ministros.
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• DUQUE DE CAXIAS

Lindbergh x Quaquá: definição 
de candidatos da Baixada gera 

racha no PT do Rio
Por Marcelo Remigio

A d e f i n i ç ã o 
das candi-
daturas a 
prefeito do 
PT, princi-
p a l m e n t e 

na Baixada Fluminense, 
Estado do Rio, provocou 
um racha entre caciques 
do partido: os deputados 
federais Lindbergh Farias 
e Washington Quaquá. A 
divisão entre eles ficou 
evidente no seminário 
promovido pela legenda 
no último fim de semana 
na Baixada Fluminense, 
região que concentra a 
maior parte dos impasses. 
Há divergências nas duas 
maiores cidades, Duque de 
Caxias e Nova Iguaçu, além 
de Queimados, município 
em que as negociações de 
alianças estão atreladas à 
vizinha Japeri. As disputas 
já chegaram a outras re-
giões, como a capital.
Município que sediou o se-
minário, Nova Iguaçu é um 
exemplo do acirramento 

entre petistas. Acompanha-
do da presidente nacional 
do partido, Gleisi Hoffmann, 
Lindbergh Farias foi alçado 
no evento a pré-candidato 
a prefeito, embora ele pró-
prio resista à ideia. Dois dias 
depois, seguindo em senti-
do contrário, Washington 
Quaquá, que é vice-presi-
dente nacional do partido, 
anunciou sua intenção de 
apoiar a candidatura de Ju-
ninho do Pneu (União). De-
putado federal, Juninho é 
aliado do atual prefeito, Ro-
gério Lisboa, do PP.
Lindbergh e Quaquá tam-
bém protagonizam disputas 
em outras cidades da Baixa-
da, região com forte influên-
cia do bolsonarismo e estra-
tégica para o crescimento do 
PT fluminense. Lindbergh, 
prefeito de Nova Iguaçu 
por duas vezes, defende 
em Queimados o apoio ao 
atual prefeito, Glauco Kaizer 
(SDD). O entendimento en-
tre o petista e o prefeito já 
rendeu frutos. O deputado 
intermediou a entrada da 
legenda no governo, com a 

indicação do presidente do 
diretório municipal, Ribamar 
Dadinho, para secretário de 
Habitação. Contrário à entra-
da do PT no governo, Qua-
quá é a favor da candidatura 
de Rogério Brandi pelo PDT, 
nome indicado pelo deputa-
do federal e ex-prefeito Max 
Lemos (PDT).
— Tenho a palavra do pre-
sidente estadual do PT, 
João Maurício de Freitas, 
do apoio do partido à can-
didatura de Rogério Brandi. 
Apoio esse também aprova-
do pelo deputado Washin-
gton Quaquá. A aliança se 
deve à nossa fidelidade às 
candidaturas do PT. O PDT 
também faz parte da base 
do presidente Lula, que 
apoiei nas eleições do ano 
passado — afirma Max Le-
mos, que condiciona a união 
em Queimados ao apoio do 
PDT à candidatura à reelei-
ção da prefeita de Japeri, 
Fernanda Ontiveros (PT).
Duque de Caxias é outro 
palco de disputa entre Lin-
dbergh e Quaquá. O vice-
-presidente nacional da le-

genda defende uma aliança 
com o PDT, que lançará o 
deputado federal Marcos 
Tavares. Já Lindbergh sugere 
o lançamento de um nome 
da federação PT-PV-PCdoB. 
Na fila estão petistas, como 
o ex-ministro Celso Pansera, 
e o ex-prefeito José Camilo 
Zito, indicado pelo PV.
— Em Duque de Caxias, as-
sim como nas demais cida-
des, vamos avaliar as candi-
daturas e tentarmos chegar 
a um consenso. Caso não 
haja um entendimento, 
consultaremos as bases 
de cada município. Temos 
até o final deste semestre 
e o início do ano que vem 
para decidirmos — afirma o 
presidente estadual do PT, 
João Maurício de Freitas. — 
Nas cidades maiores, além 
do aval dos diretórios muni-
cipais, os candidatos terão 
de ser aprovados pelas exe-
cutivas estadual e nacional. 
Vamos buscar nomes de 
consenso, alinhados com 
o governo Lula — sugere o 
petista como forma de pa-
cificar os embates internos.

Dep. Fed. Lindbergh Farias (PT) e o Dep. Fed. Washington Quaquá vice-presidente nacional do PT

Rio Imagem Baixada completa um mês de 
inauguração com mais de 12 mil exames realizados

Um dos maiores inves-
timentos em saúde do 
estado do Rio de Janei-
ro completa um mês 

de funcionamento nesta quinta-
-feira (10/08). Inaugurado no dia 
08 de julho, o Rio Imagem Baixa-
da, maior centro de diagnóstico 
por imagem da América Latina, 
já realizou 12.280 exames desde 
o dia 10 do mês passado. Neste 
primeiro momento, os exames 
mais executados na nova uni-
dade foram as ultrassonografias 
(transvaginal, abdome total, 
mamária e pélvica), tomografias 
computadorizadas, mamogra-
fias digitais, ecocardiograma, 
eco doppler colorido, Raios x, 
além de exames laboratoriais.
“Esta é, sem dúvida, uma das 
maiores entregas do Gover-
no do Estado. É um sonho dos 
moradores, especialmente da 
Baixada Fluminense, realizado. 
Antes dependiam da rede par-
ticular ou se deslocavam para a 
capital para fazer seus exames. 
Neste caminho em busca de 
atendimento, muitos desistiam. 
Por isso é muito importante le-
var a saúde para mais perto das 
pessoas. Quanto mais rapida-
mente iniciam o tratamento, 
mais chances de cura para di-
versas doenças. É fundamental 
investir na prevenção e no tra-
tamento precoce. Esse é o ca-
minho que estamos buscando, 
para que nossa saúde não seja 
vista apenas como a área da 
doença, mas também da cura”, 
destacou o secretário de Esta-
do de Saúde, Dr. Luizinho.
A diretora do Rio Imagem Baixa-
da, Samia Akkam, comemora este 

primeiro mês de atendimento.
"Neste primeiro mês, tive a 
felicidade de ouvir inúmeros 
elogios, saber que estamos 
atendendo e atentos às ne-
cessidades da população, com 
agilidade e qualidade. Estamos 
trilhando um bom caminho, 
que é o desejo de todos nós e o 
motivo pelo qual o Rio Imagem 
Baixada existe", explicou ela.
A dona de casa Jaqueline 
Oliveira da Silva foi uma das 
primeiras pacientes do Rio 
Imagem Baixada e inaugu-
rou um dos tomógrafos. Em 
2021, descobriu que tinha um 
tumor que levou à retirada 
de uma das mamas. As dores 
voltaram. Ao identificar um 
nódulo, o médico solicitou a 
tomografia computadorizada.
"Eu já perdi um avô e uma tia 
para o câncer. Sei que a luta 
contra essa doença é uma cor-
rida contra o tempo. Estáva-
mos precisando de um labora-
tório desses aqui na Baixada. 
Agora não preciso mais ir até 

o Centro do Rio", declarou ela, 
que mora perto da unidade.
Qualidade e praticidade foram os 
benefícios apontados pela comer-
ciária Cátia Oliveira, outra das pri-
meiras a fazer exame na unidade.
"Eu fiz tomografia de abdô-
men total. Uma unidade des-
sas aqui na Baixada melhora 
nossa qualidade de vida", afir-
mou ela, moradora do bairro 
Santa Rita, em Nova Iguaçu.
A cabeleireira Maria Auxilia-
dora Mesquita, de 62 anos, 
moradora da Baixada Flumi-
nense, fez ultrassom da mama 
e transvaginal no último dia 1º 
de agosto. Nenhuma suspei-
ta, somente exames de rotina 
como faz todo ano.
"Gostei muito do atendimen-
to, todas as pessoas são muito 
educadas com os pacientes. 
Espero que mais gente possa 
ter o atendimento que tive. 
Precisamos muito de lugares 
assim nesta região", disse ela.
Localizado às margens da Rodo-
via Presidente Dutra, em Nova 

Iguaçu, numa área de cinco mil 
metros quadrados, o complexo 
integra centro cirúrgico, salas 
de exames de imagem e labo-
ratório de análises clínicas, reu-
nindo o que há de mais moder-
no em medicina diagnóstica. Ao 
todo, foram investidos R$ 90 
milhões na obra e em equipa-
mentos da unidade. Os recur-
sos são do programa Pacto RJ, 
do Governo do Estado.
Quando estiver funcionando 
em sua capacidade total, o 
Rio Imagem Baixada terá ca-
pacidade de realizar até 40 
mil exames por mês, duas 
vezes mais do que a unidade 
existente na capital. Além dos 
moradores da Baixada Flumi-
nense, o Rio Imagem Baixada 
irá atender cidades das re-
giões Centro-Sul, Médio Pa-
raíba e Costa Verde. Os enca-
minhamentos são feitos pelos 
municípios através do Sistema 
Estadual de Regulação (SER). 
Basta o morador procurar o 
posto de saúde mais próximo.

Durante uma ação 
realizada pelo De-
tro-RJ (Departa-
mento de Transpor-

tes Rodoviários do Estado 
do Rio de Janeiro) em Nova 
Iguaçu e Duque de Caxias, 
fiscais do departamento 
multaram sete ônibus e re-
colheram seis deles à gara-
gem, devido a irregularida-
des constatadas.
A operação denominada 
“Todos são passageiros e 
passageiras” aconteceu na 
manhã da última quarta-fei-
ra, 8 de agosto de 2023, com 
objetivo de fiscalizar a aces-
sibilidade nos ônibus inter-
municipais da região.
De acordo com o Detro-RJ, 

dentre as irregularidades 
encontradas, quatro foram 
referentes ao descumpri-
mento de normas de aces-
sibilidade. Um coletivo foi 
flagrado com defeito na 
campainha de parada, outro 
com problemas em cintos 
de segurança, além de um 
ônibus com certificado de 
autorização de tráfego ven-
cido ou rasurado. Ao todo, 
40 ônibus foram abordados 
e verificados.
A operação aconteceu em 
conjunto com a Comissão da 
Pessoa com Deficiência da 
Alerj (Assembleia Legislativa 
do Rio de Janeiro). A ação, 
iniciada em abril de 2023 vai 
percorre 22 terminais rodo-
viários espalhados pelo esta-
do do Rio de Janeiro.

Por ARTHUR FERRARI

Ação do Detro-RJ em Nova 
Iguaçu e Duque de Caxias, 
no Rio de janeiro, multa sete 
ônibus por irregularidades

Projeto Piscina Aberta 
entra em funcionamento 

no Jardim Gramacho, 
em Duque de Caxias

Por Milena Coutinho

Em Duque de Caxias, 
na Baixada Flumi-
nense, a Prefeitura 
abriu mais um polo 

do projeto Piscina Aberta. 
A iniciativa já está em fun-
cionamento e tem como 
objetivo promover a inclu-
são, saúde e bem estar. O 
novo polo funciona no CIEP 
Ministro Hermes Lima, no 
Jardim Gramacho.
O projeto teve início em 
2022, no bairro da Prainha, 
oferece atividades gratuitas 
de natação e hidroginástica 
para crianças, jovens, adul-
tos, idosos e pessoas com 

deficiência. Segundo a Pre-
feitura, a ideia é melhorar a 
vida dos moradores da cida-
de, com atividades de inclu-
são e integração social asso-
ciadas ao esporte e ao lazer.
O programa é uma parceria 
entre a Prefeitura de Du-
que de Caxias e o Governo 
do Estado, através da Fun-
dec (Fundação de Apoio à 
Escola Técnica, Ciência e 
Tecnologia) e da Secreta-
ria de Estado de Educação, 
que pretende abrir outras 
piscinas de inclusão em 
todo o Rio. A unidade do 
Jardim Gramacho fica na 
Avenida Rui Barbosa, nº0, 
em Duque de Caxias.
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VOLTA AO MUNDO
Gangue reivindica 

autoria de assassinato 
de presidenciável 

Villavicencio; Lasso 
declara estado de 

exceção no Equador e 
mantém data de pleito

Bomba-relógio, Delgatti pode 
colocar em delação cúpula das 
Forças Armadas no roteiro do golpe

A i m i n e n t e 
delação pre-
miada de 
Walter Del-
gatti Neto, 
o hacker da 

Vaza Jato, está gerando 
apreensão dentro do cír-
culo bolsonarista, especial-
mente entre os militares, 
devido aos detalhes que en-
volvem a participação deles 
na trama golpista, revela 
o G1. O advogado de Del-
gatti, Ariovaldo Moreira, re-

velou que seu cliente teria 
sido contatado pela depu-
tada federal Carla Zambelli 
(PL-SP) para integrar uma 
comissão de militares en-
carregada de supervisionar 
as urnas eletrônicas.
A informação de que Delgat-
ti participou de uma reunião 
no Ministério da Defesa e 
teria elaborado as pergun-
tas de militares enviadas ao 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) está agitando os bas-
tidores de Brasília, especial-

mente entre os oficiais ali-
nhados com Bolsonaro. 
Caso sejam comprovadas, 
essas revelações não ape-
nas poderiam criar um es-
cândalo político, mas tam-
bém arrastariam para o 
epicentro do debate sobre 
a tentativa de golpe a cú-
pula militar que esteve ao 
lado de Bolsonaro durante 
o período eleitoral. 
A delação de Delgatti ainda 
está sendo negociada em 
Brasília e depende da apro-

vação da Procuradoria-Geral 
da República, sob a liderança 
de Augusto Aras, devido à 
possível implicação de parla-
mentares como, Zambelli.
O depoimento de Delgatti à 
Comissão Parlamentar Mista 
de Inquérito (CPMI) dos Atos 
Golpistas estava inicialmen-
te agendado para esta quin-
ta-feira (10), mas foi adiado 
com o propósito de permitir 
que ele reserve detalhes cru-
ciais para uma eventual cola-
boração premiada. 

Horas após o assas-
sinato do candi-
dato à Presidên-
cia do Equador 

Fernando Villavicencio, a 
facção criminosa Los Lo-
bos reivindicou a autoria 
do crime. O presidenciável 
foi morto com três tiros ao 
deixar evento na capital 
do país, Quito, no início da 
noite da quarta-feira (9).
Villavicencio é um dos 
poucos candidatos a acu-
sar o governo de ligação 
com o crime organizado. 
Com oito mil integrantes, 
Los Lobos é o segundo 
maior grupo criminoso do 
Equador, atrás apenas de 
Los Choneros, do qual é 
uma dissidência.
Na semana passada, os 
Los Choneros - ligado 
ao narcotráfico - haviam 
ameaçado Villavicencio. 
No entanto, a autoria foi 
assumida pelo grupo rival 
em vídeo divulgado na in-
ternet.
"Toda vez que políticos cor-
ruptos não cumprirem suas 
promessas quando recebe-
rem nosso dinheiro, que é 
de milhões de dólares, para 
financiar sua campanha, 
serão dispensados."
O grupo ameaçou também 
outro presidenciável, o polí-
tico e economista Jan Topic
"Você também, Jan Topic, 
mantenha sua palavra. 
Se você não cumprir suas 
promessas, você será o 
próximo."
Após o incidente, o presi-
dente do país, Guillermo 
Lasso, declarou estado de 
exceção no país e afirmou 
que as eleições presiden-
ciais estão mantidas para 
o próximo dia 20. Pelo 
menos seis pessoas já fo-
ram presas, suspeitas de 
envolvimento no assassi-
nato. Um suspeito foi mor-

to pela polícia logo após a 
morte de Villavicencio. 
A disputa eleitoral não tem 
um cenário claro, devido à 
pouca confiabilidade dos 
institutos de pesquisa, que 
apresentam grandes varia-
ções sobre a preferência 
do eleitorado. Em alguns, 
Villavicencio aparece 
como segundo colocado; 
em outras, como o último 
dos oito candidatos.

Quem é?

Villavicencio tinha 59 anos 
e era jornalista, deputado 
e ex-sindicalista. Foi co-
nhecido como defensor de 
minorias indígenas e cau-
sas sociais e ambientais. 
Ele acusou por anos o ex-
-presidente Rafael Correa 
de corrupção, sendo  con-
denado à prisão por "difa-
mação". À época, chegou a 
fugir para o Peru.
Nos últimos anos, a relati-
va estabilidade que mar-
cava o cenário político do 
país mudou com o aumen-
to da presença de gangues 
colombianas e mexicanas, 
ligadas ao tráfico interna-
cional de cocaína. 
Como legislador, este ano 
Villavicencio barrou um 
processo de impeachment 
contra o presidente Lasso, 
precipitando o atual pleito. 
A acadêmica equatoriana,  
pesquisadora do Instituto Tri-
continental de Pesquisa So-
cial Pilar Troya Fernández dis-
se ao Brasil de Fato acreditar 
que o assassinato foi "queima 
de arquivo, já que mataram a 
pessoa que o matou".
"Além disso, o objetivo do 
incidente pode ser sujar o 
processo eleitoral, culpar 
o correismo (seguidores 
de Rafael Correa) e até 
criar condições para uma 
intervenção militar".

O hacker está disposto a falar e sua delação já está sendo costurada em Brasília

O hacker Walter Delgatti Neto

Foto: ABR | Divulgação

Lula diz que polícia não pode confundir 
pessoas pobres com bandidos
Presidente propõe ação conjunta da União e estados no combate ao crime

O presidente da 
República, Luiz 
Inácio Lula da Sil-
va, criticou nesta 

quinta-feira (10) a morte de 
inocentes por policiais. Em 
cerimônia no Rio de Janei-
ro, ele afirmou que pobres 
não podem ser confundi-
dos com criminosos.  
"O povo da periferia preci-
sa ser tratado com respei-
to para que nunca aconte-
ça o que aconteceu com 
um menino que foi as-
sassinado por um policial 
despreparado", disse Lula.
"A gente não pode culpar 
a polícia, mas a gente tem 
que dizer que um cidadão 
que atira num menino que 
já estava caído é irrespon-
sável e não estava prepara-
do do ponto de vista psico-
lógico para ser policial."
Segundo Lula, o governa-
dor e o presidente preci-

sam trabalhar juntos para 
criar condições para que 
a polícia seja eficaz no 
combate ao crime. "Mas, 
ao mesmo tempo, essa 
polícia tem que saber di-
ferenciar o que é um ban-
dido do que é um pobre 

que anda na rua", disse o 
presidente, que estava no 
mesmo palco do gover-
nador fluminense Cláudio 
Castro, durante evento na 
zona oeste da cidade.
O presidente fez o mesmo 
comentário em sua conta 

no X, antigo Twitter, citan-
do a morte do menino Thia-
go Menezes, de 13 anos. O 
adolescente morreu du-
rante operação policial na 
última segunda-feira (7), 
na Cidade de Deus, na zona 
oeste do Rio.

Foto: Tomaz Silva/Agência Brasil
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Mutirão para renegociar dívidas termina HOJE!

Após queda da Selic, 
confiança da indústria 

cresce, diz CNI

Por Paula Laboissière

Brasileiros com 
contas atrasa-
das, de qual-
quer natureza 
ou valor e inde-
pendentemente 

da renda, têm somente até 
hoje para recorrer a órgãos 
de defesa do consumidor de 
estados e municípios a fim 
de negociar suas dívidas.  
Coordenado pela Secreta-
ria Nacional do Consumidor 
(Senacon) e batizado de Re-
negocia! o mutirão nacional 
começou em 24 de julho e 
tem como objetivo auxiliar 
cidadãos em dificuldades fi-
nanceiras antes que as dívi-
das superem suas capacida-
des de pagamento.
Em nota, o Ministério da 
Justiça e Segurança Pública 
informou que um dos princi-
pais enfoques do mutirão é 
a prevenção do superendivi-
damento, com a garantia do 
mínimo existencial. Em ju-

nho, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva editou decreto 
que aumenta de R$ 303 para 
R$ 600 o valor do mínimo 
existencial, quantia de renda 
protegida por lei em casos 
de superendividamento.
“O Renegocia! é uma inicia-
tiva que visa criar um am-
biente favorável para que 
consumidores com dívidas 
em excesso possam renego-
ciá-las de maneira acessível 
e buscar soluções para sair 
dessa situação. O mutirão 
não se limita apenas a dívi-
das bancárias, mas abran-
ge também outros tipos de 
débito, como dívidas com o 
varejo. Estão excluídas das 
negociações dívidas com 
pensão alimentícia, crédito 
rural e imobiliário”, desta-
cou a pasta.

Quem pode participar

Apesar de ter como foco 
principal a prevenção do su-
perendividamento, qualquer 

consumidor que tenha dívi-
das em atraso pode partici-
par da ação. Não há limites 
nos valores das dívidas, nem 
de renda.

Como participar

Para participar do mutirão, 
os consumidores interes-

sados devem procurar os 
órgãos de defesa do consu-
midor (Procons, Ministério 
Público, Defensoria Pública 
e associações de defesa do 

consumidor) mais próximos 
da sua localidade. É possí-
vel também utilizar o por-
tal consumidor.gov.br para a 
negociação das dívidas.

Governo negocia fim de isenção 
para compras online de até US$ 50

O governo Lula (PT) 
negocia a volta do 
imposto federal de 
importação para 

compras de até US$ 50 em si-
tes internacionais como Shein 
e AliExpress, informou o site 
Metrópoles. A medida pode 
dobrar a alíquota final para 
consumidores e estaria sendo 
discutida com parlamentares.
O que aconteceu:
Desde 1º de agosto, não há co-
brança do imposto federal em 

compras online de até US$ 50 
para empresas no programa 
Remessa Conforme. A Shein 
é uma das empresas que de-
monstrou interesse em partici-
par do programa. 
O governo tenta aumentar a arre-
cadação de impostos em até R$ 
150 bilhões neste ano para fechar 
as contas no azul.
Se o imposto federal de impor-
tação voltar a ser cobrado, a 
alíquota final será de 34% para 
os consumidores, explica a 

matéria do Metrópoles. Atual-
mente, em compras de até US$ 
50, há apenas a cobrança de 
ICMS, fixado em 17%.
Paralelamente [às negocia-
ções], continuam valendo to-
das as regras do programa de 
conformidade Remessa Con-
forme, e prosseguem as ne-
gociações, sob o comando do 
ministério, quanto a futuros 
ajustes na alíquota federal.
Nota do Ministério da Fazenda

Por Paula Laboissière

O Índice de Con-
fiança do Em-
presário Indus-
trial avançou 

2,1 pontos, passando de 
51,1 pontos para 53,2 pon-
tos. O aumento, de acordo 
com a Confederação Na-
cional da Indústria (CNI), 
mostra que o indicador 
começa a se afastar da li-
nha divisória dos 50 pon-
tos que separa confiança 
de falta de confiança.   
“Pela primeira vez des-
de outubro de 2022, as 
expectativas em relação 
à economia brasileira 
cruzaram a linha que 
separa o pessimismo do 
otimismo para os próxi-
mos seis meses”, avaliou 
a entidade, em nota.  
O levantamento ouviu 

1.373 empresários, in-
cluindo 555 de empresas 
de pequeno porte, 508 
de médio porte e 310 de 
grande porte, entre 1º e 
7 de agosto de 2023. A 
consulta aos empresá-
rios, portanto, foi feita 
após a decisão do Comi-
tê de Política Monetária 
(Copom) de reduzir em 
0,5% a taxa básica de 
juros, a Selic, que agora 
está em 13,25%. 
“O empresário está mais 
confiante para os próxi-
mos seis meses, influen-
ciado pela queda na taxa 
de juros”, destacou o 
comunicado da CNI. “Os 
industriais ainda não se 
mostram satisfeitos com 
as condições atuais da eco-
nomia, mas já houve me-
lhora na percepção”, com-
pletou a confederação. 
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MEIO AMBIENTESAÚDE

O investimen-
to estadual 
na restaura-
ção da Mata 
Atlântica, um 
dos biomas 

mais ameaçados do Brasil, 
com reflorestamento de áreas 
degradadas e a criação de cor-
redores ecológicos, têm pro-
porcionado um ambiente pro-
pício para a recolonização dos 
animais no território fluminen-
se. Espécies como a onça-par-
da e o gato-do-mato, que cor-
riam risco de desaparecer, têm 
sido avistadas cada vez mais 
em todo o estado, que tem 39 
unidades de conservação ad-
ministradas pelo Instituto Es-
tadual do Ambiente (Inea) e 
70 câmeras distribuídas nesses 
lugares. A região do Parque 
dos Três Picos, no complexo 
do Pico da Caledônia, em Nova 
Friburgo, é um dos principais 

exemplos dos efeitos positivos 
dessas medidas. As armadi-
lhas fotográficas instaladas no 
parque revelaram a presença 
dessas espécies ameaçadas, 
evidências de que a conserva-
ção ambiental está alcançan-
do resultados. 
“As ações de monitoramen-
to estão trazendo grandes 
resultados para o Parque 
Estadual dos Três Picos, 
uma vez que estamos pre-
sentes em cinco municípios: 
Cachoeiras de Macacu, Tere-
sópolis, Nova Friburgo, Silva 
Jardim e Guapimirim. A ges-
tão trabalha com dados, e 
isso tem mostrado que o ín-
dice de biodiversidade tem 
aumentado”, ressalta Ale-
xandre Donato de Sá, gestor 
do Parque dos Três Picos.
Fruto de uma parceria entre 
o Inea e o Projeto Aventura 
Animal, o monitoramento 

da fauna, por meio de câ-
meras fotográficas, tem o 
objetivo de estudar o com-
portamento de espécies 
que habitam essa unidade 
de conservação.  Ali foram 
avistados e fotografados 
animais como onça-parda, 
que é o topo da cadeia ali-
mentar; catetos, animais 
que acabam sendo alimen-
to da onça; gato-maracajá, 
gato-mourisco; e gato-do-
-mato pequeno, que enca-
beça a lista de ameaçados 
de extinção. “Há dois meses, 
registramos a mãe e seu fi-
lhote passando aqui. Então, 
está tendo continuidade das 
espécies, que é a parte mais 
importante desses registros. 
Quando a gente consegue 
entender que o local da 
mata está sendo avistado 
por várias espécies, é sinal 
de que essa mata também 

está sob controle“, explica 
Juran Santos, fotógrafo de 
aventura do Parque Esta-
dual dos Três Picos e criador 
do projeto Aventura Animal. 
Iniciativa da Secretaria esta-
dual do Ambiente e Susten-
tabilidade, o programa Flo-
restas do Amanhã tem como 
meta, até 2050, aumentar a 
área florestal da Mata Atlân-
tica fluminense em 10%, o 
que representa mais de 440 
mil hectares. Outra frente 
de incentivo à restauração 
florestal no território flumi-
nense é o projeto Conexão 
Mata Atlântica. Além de co-
laborar com a segurança ali-
mentar, o projeto visa, por 
meio do reconhecimento e 
compensação de ações am-
bientais em propriedades 
rurais, a redução do carbo-
no da atmosfera e a conser-
vação da biodiversidade.

Conservação da Mata Atlântica faz 
animais silvestres voltarem à cena
Investimentos do governo do Rio na restauração da vegetação e saneamento im-
pulsionam o ressurgimento de espécies em extinção no estado

Onças de volta: medidas de conservação ambiental ajudam a trazer animais em extinção de volta aos parques do estado.

Juran Santos/Divulgação

“Ponto de não retorno” na Amazônia 
é motivo de preocupação de Marina 
e gestores da política ambiental

Nos últimos debates 
da Cúpula da Ama-
zônia, a ministra do 
Meio Ambiente e 

Mudança do Clima do Brasil, 
Marina Silva, explicitou uma 
preocupação comum aos 
países que participaram da 
agenda, em Belém.
“Todos os presidentes con-
cordam que a Amazônia não 
pode passar do “ponto de 
não retorno” [termo que se 
refere ao ponto em que a flo-
resta não terá mais capaci-
dade de autorregeneração]. 
Se passar de 25% [de desma-
tamento] é o ponto de não 
retorno, a floresta entra num 
processo de savanização. E 
será a destruição”, disse.
A Declaração de Belém, docu-
mento gerado pela Cúpula da 
Amazônia, encerrada quarta-
-feira (9), expressou a necessi-
dade urgente de cooperação 
para evitar o “ponto de não 
retorno” na Amazônia.
Historicamente, a Amazônia 
sofre com a ação predatória 
do homem. Após anos de 
destruição do bioma, um es-
tudo de cientistas e líderes 
indígenas aponta para o co-
lapso da região em 2029.
Seria trágico para o bioma 
responsável por 75% do 

Produto Interno Bruto (PIB) 
da América do Sul, segun-
do estimativas defendidas 
por Marina. “A Amazônia 
também é responsável pelo 
equilíbrio ambiental do 
mundo”, frisou a ministra.
“Destruir a floresta significa 
a destruição do nosso siste-
ma de chuvas. Só não somos 
um deserto porque temos a 
Amazônia”, defendeu.

Financiamentos

Criar uma política ambiental 
unificada é outro ponto des-
tacado da Declaração de Be-
lém, o que levou o Brasil e os 
demais países da cúpula a ali-
nharem discursos pelo finan-
ciamento de programas de 
combate a ilícitos ambientais.

Alguns países defenderam até 
o fim ou diminuição da dívida 
externa como uma espécie de 
recompensa para o esforço 
de reduzir o desmatamento.
Está claro que o recado tem 
como destinatário os países 
ricos. “É a natureza que pre-
cisa de dinheiro, precisa de 
financiamento. É a Amazônia 
falando para o mundo”, disse 
o presidente Lula, na cúpula.
Ao lado de chefes de Estado ou 
representantes de Bolívia, Co-
lômbia, Guiana, Equador, Peru, 
Suriname e Venezuela, Lula 
ressaltou: “Identificamos con-
vergências e é urgente e neces-
sário a atuação conjunta”.

Educação

O presidente Lula também 

revelou um desejo de incluir 
as questões relativas à Mu-
dança de Clima como tema 
permanente nas escolas.
“Que faça parte do currículo 
escolar. Se você não colocar na 
escola, você não cria uma ge-
ração capaz de educar os mais 
velhos e as futuras gerações”, 
declarou o presidente, adian-
tando que sinalizará o assunto 
ao ministério da Educação.
O debate frequente é necessá-
rio, de acordo com avaliações 
de Marina Silva. Ela ressaltou 
que a Cúpula da Amazônia, 
que reúne os países da Organi-
zação do Tratado de Coopera-
ção Amazônica (OTCA), criada 
em 1978, estava há 14 anos 
sem uma reunião.
“Esse espaço de tempo foi 
prejudicial”, considerou.

O uso da semaglu-
tida na dosagem 
2,4 mg (We-
govy) para tra-

tar pacientes com sobre-
peso ou obesidade reduziu 
em 20% o risco de eventos 
cardiovasculares graves 
– como infarto, AVC (Aci-
dente Vascular Cerebral) 
e morte – em comparação 
às pessoas que usaram 
placebo. O benefício da 
medicação foi constatado 
em estudo multicêntrico 
(SELECT) envolvendo mais 
de 17 mil adultos diagnos-
ticados com doença car-
diovascular. Os resultados 
foram recebidos com en-
tusiasmo pelos endocri-
nologistas, que afirmam 
que estamos entrando em 
uma “nova era” do trata-
mento da obesidade. Mas, 
os médicos ressaltam que 
o medicamento deve ser 
usado somente com indi-
cação médica, já que pode 
trazer efeitos colaterais 
importantes se usado sem 
acompanhamento.
O SELECT foi um estudo 
duplo cego, realizado em 
41 países (inclusive no 
Brasil) e que envolveu 800 
centros de pesquisa. Ao 
todo, participaram 17.604 
mil adultos com mais de 
45 anos, com sobrepeso 
ou obesidade e doença 
cardiovascular estabele-
cida – mas sem histórico 
de diabetes. Os pesqui-
sadores compararam a 
aplicação subcutânea de 
semaglutida 2,4 mg uma 
vez por semana com pla-
cebo como adjuvante no 

tratamento padrão para 
a prevenção de eventos 
cardiovasculares adversos 
graves, por até cinco anos. 
Após esse período, cons-
tataram a redução de 20% 
nesses desfechos graves.
“As pessoas que vivem 
com obesidade têm um 
risco cardiovascular au-
mentado mas, até o mo-
mento, não havia medi-
camentos aprovados para 
controle do peso que fos-
sem eficazes para a perda 
de peso ao mesmo tempo 
em que reduzem o risco 
de um ataque cardíaco, 
um AVC ou uma morte 
por evento cardiovascular. 
Portanto, estamos muito 
entusiasmados com os re-
sultados do SELECT”, disse 
Martin Holst Lange, vice-
-presidente executivo de 
Desenvolvimento da Novo 
Nordisk, em nota sobre o 
anúncio global.
O endocrinologista Bru-
no Halpern, presidente 
da Abeso (Associação 
Brasileira para Estudo da 
Obesidade e Síndrome 
Metabólica), destacou os 
resultados do estudo em 
um vídeo postado nas suas 
redes sociais “Por muitos 
anos o tratamento medi-
camentoso da obesidade 
foi criticado e visto como 
perigoso. Esse resultado é 
importante para entender-
mos que tratar a obesidade 
é seguro e protege contra 
eventos cardiovasculares. 
O tratamento entra numa 
nova era de não somente 
reduzir peso, mas também 
diminuir risco de desfechos 
de saúde extremamente 
relevantes”, afirmou.

Por Fernanda Bassette

Semaglutida, remédio 
aprovado para tratar 
obesidade, reduz em 
20% risco de eventos 

cardiovasculares graves
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          OPORTUNIDADES

Concurso Dataprev com 2.487 vagas é retificado. 
O edital do concurso para a Dataprev foi retificado e tem novidades. As inscrições seguem abertas até 18 de agosto, pela internet. Saiba os detalhes!

Foi retificado o 
edital do con-
curso Dataprev 
2023, que ofere-
ce mais de 2,4 mil 
vagas em vários 

cargos. As mudanças são 
em requisitos, escolha da 
cidade de prova e método 
de avaliação.
Os cargos que tiveram os 
requisitos alterados foram:
Cargo 3: Analista de Tecno-
logia da Informação - Perfil: 
Análise de Negócios;
Cargo 18: Analista de Tec-
nologia da Informação - 
Perfil: Logística, Aquisições 
e Contratos; e
Cargo 22: Engenheiro de 
Segurança do Trabalho.

Outra mudança, é infor-
mando que o candidato, ao 
solicitar a inscrição, deve 
optar pelo cargo, perfil, lo-
calidade e, agora, também 
por uma das cidades de 
realização das provas.
Os candidatos que já solici-
taram as inscrições, estejam 
estas pagas ou não, podem 
alterar a cidade de provas.
Concurso Dataprev recebe 
inscrições até dia 18
Embora tenha sido retifi-
cado, o concurso Dataprev 
não teve mudanças no cro-
nograma e ainda está com 
inscrições abertas. As can-
didaturas serão aceitas até 
as 18h do dia 18 de agosto, 
pela internet.

Basta acessar o site do 
Cebraspe, o organizador, 
e preencher o formulário 
com todas as informações.
Em seguida, o candidato 
deve imprimir o boleto 
bancário e quitar a taxa de 
inscrição, de R$80 (cargos 
de nível médio/técnico) ou 
R$100 (cargos de nível su-
perior).

O valor poderá ser pago 
até 1º de setembro.

MPF recomenda provas em 
todas as capitais
O cronograma do concurso 
da Dataprev pode ter mu-
danças por conta de uma re-
comendação do Ministério 

Público Federal. O MPF so-
licita que as provas sejam 
aplicadas em todas as capi-
tais e, consequentemente, 
as inscrições reabertas.

Conforme consta no edital, 
as provas, a princípio, se-
rão aplicadas somente nas 
seguintes cidades:
Brasília (DF);
Florianópolis (SC);
Fortaleza (CE)
João Pessoa (PB);
Natal (RN);
Rio de Janeiro (RJ); e
São Paulo (SP).
O órgão federal pede que os 
exames aconteçam em todas 
as 27 capitais do país, incluin-
do o Distrito Federal. O con-

curso tem provas agendadas 
para o dia 1º de outubro.
O MPF deu um prazo de 72 
horas para manifestação da 
Dataprev, atendendo a sua 
recomendação e indicando 
as medidas que serão ado-
tadas. Até o momento, a 

empresa e o Cebraspe não 
se manifestaram.
O edital do concurso para 
a Dataprev oferece 2.487 
vagas, entre imediatas e 
cadastro de reserva, para 
cargos de níveis médio/téc-
nico e superior.
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Vantagens que só o aluno GHF tem...

Nossos Cursos 

(21) 3164-3004 / (21) 3589-5288 WhatsApp (21) 96454-7288
instagram.com/cursoghf/ColegioeCursoGHF www.cursoghf.com

Rua Hercília nº 1299 - Vila Emil - Mesquita- RJ
(10 minutos da Estação de Mesquita)

Conquiste sua vaga no mercado de trabalho.
MUDE O RUMO DA SUA VIDA I.

Téc. Enfermagem
Secretaria Escolar

Segurança do Trabalho
Formação de Professores

Cuidador de Idosos

Nossos Cursos 

MATRÍCULAS
ABERTAS

Vantagens que só o aluno GHF tem...
Wifi  -  Clube de Benefícios  -  Estágios sem taxas 

Seguro de vida incluso  -  Laboratório equipado 
Aulas práticas extras  sem custos

Professores especializados - Equipe pedagógica humanizada

Sabe o que ainda falta no GHF ?  VOCÊ !
e muito mais...

CASAS E APARTAMENTOS EM TODA
BAIXADA E RIO DE JANEIRO!

(21) 97302-2264PARCELAS À PARTIR DE R$ 450,00

AGORA FICOU MAIS FÁCIL SAIR DO ALUGUEL 



Paulinho Moska celebra 30 anos 
de carreira no Circo Voador

Artista volta ao palco da Lapa dia 26 de agosto, véspera de seu aniversário de 
56 anos, e faz gravação ao vivo do show "Beleza e Medo", com direção de Bat-
man Zavareze. Tom Karabachian abre a noite, que já nasce histórica

Circo Voador e 
Paulinho Moska 
têm uma longa 
história: o mú-
sico, cantor e 
compositor lan-

çou discos, fez participações 
classudas e comemorou 
marcos importantes de sua 
carreira nesse palco. Em seu 
novo pouso na lona da Lapa, 
o artista celebra 30 anos de 
estrada e seu aniversário de 
56 anos, com um showzaço 
dia 26 de agosto. No palco, 
seu potente “Beleza Medo”, 
que foi produzido pelo len-
dário Liminha e agora ganha 
um registro audiovisual, di-
rigido por Batman Zavare-
ze. Tom Karabachian abre a 
noite, que já nasce histórica.
Com uma pegada mais pop 
rock, o repertório do show 
inclui músicas de seu últi-
mo trabalho, que caminham 

juntas com grandes sucessos 
como “Pensando em Você”, 
“Idade do Céu” e “Namora 
Comigo”, para citar alguns. 
Ele vem com uma banda 
composta por Larissa Con-
forto  (bateria), Lancaster 
(baixo), Miguel Bestard (gui-
tarra) e Tibi (teclados). A di-
reção musical é de Rodrigo 
Suricato (vocalista e guitar-
rista do Barão Vermelho).
SERVIÇO
PAULINHO MOSKA 
30 anos de carreira no Circo 
Voador
Turnê “Beleza e Medo”
Show de abertura: Tom Ka-
rabachian
Data: Sábado, 26 de agosto 
de 2023
Local: Circo Voador – Rua 
dos Arcos s/nº Lapa
Telefone: (21) 2533-0354
Abertura dos Portões: 21h
Ingressos:

1º lote: ESGOTADO
2º lote:
R$ 70 (meia-entrada para 
estudantes, menores de 
21 anos, pessoas com de-
ficiência e maiores de 60 
anos | ingresso solidário vá-
lido com 1 kg de alimento | 
cliente Clube O Globo – par-
ticipante do programa de 
relacionamento do Jornal O 
Globo | cliente Cartão Giro 
MetrôRio – cadastre o car-
tão e pague meia-entrada 
em até 2 ingressos)
R$ 140 (inteira)
3º lote:
R$ 80 (meia-entrada para 
estudantes, menores de 
21 anos, pessoas com de-
ficiência e maiores de 60 
anos | ingresso solidário vá-
lido com 1 kg de alimento | 
cliente Clube O Globo – par-
ticipante do programa de 
relacionamento do Jornal O 

Globo | cliente Cartão Giro 
MetrôRio – cadastre o car-
tão e pague meia-entrada 
em até 2 ingressos)
R$ 160 (inteira)
4º lote:
R$ 90 (meia-entrada para 
estudantes, menores de 
21 anos, pessoas com de-
ficiência e maiores de 60 
anos | ingresso solidário vá-
lido com 1 kg de alimento | 
cliente Clube O Globo – par-
ticipante do programa de 
relacionamento do Jornal O 
Globo | cliente Cartão Giro 
MetrôRio – cadastre o car-
tão e pague meia-entrada 
em até 2 ingressos)
R$ 180 (inteira)
Classificação: 18 anos (14 a 
17 anos somente acompa-
nhados pelos responsáveis)
Compras na bilheteria do Cir-
co Voador e pelo site da Even-
tim: www.eventim.com.br

Paulinho Moska

Foto: Renan Perobelli 

As brasas vão arder 
fortemente entre os 
dias 11 a 13 de agos-
to, é que a Feira Gas-

tronômica Itinerante – FGI 
retorna a Copacabana com a 
edição Lido na Brasa, um fes-
tival pocket de churrasco que 
promete oferecer uma me-
morável experiência gastro-
nômica, cervejeira e musical, 
no mais badalado bairro da 
Zona Sul. O evento conta com 
o apoio da Subprefeitura da 
Zona Sul, tem entrada gratui-
ta e acontece das 12h às 21h, 
na Praça do Lido.
Com variedades gastronô-
micas, a edição apresentará 
seis estações, que vão incen-
diar o paladar dos churras-
queiros de plantão. Passando 
pela primeira estação, o pú-
blico encontrará os exposito-
res Magalhães BBQ e Manda 
Brasa, que prepararão de-
liciosos Espetos Gourmet, 
Sanduíches de Pão de Alho 
e Choripan.  Já na 2ª esta-
ção, o público contará com 
o assador Adriano Ninja e 
a RJ Barbecue, que juntos 
pretendem deixar todo mun-
do babando com o menu de 
sobrecoxa ao creme de mi-
lho, Picanha com farofa de 
Abacaxi e Vinagrete e o Arroz 
Caldoso, uma preciosidade 
espanhola, com um caldo e 
arroz aromático, cheio de sa-
bor e ingredientes extra.
Se seu apetite já abriu com 
essas delícias, tem mais! A 
terceira estação trará os ex-
positores Steak Choppers 
e Primus Grill, que levarão 
Sanduíche de Pulled Pork 
com salada Coleslaw, Pork 
RIBs, Cupim defumado, entre 
outras delícias.  A quarta pa-
rada é com a Picanha Nobre 
e com a Pedra Barbecue, tra-
zendo muita carne para os 
amantes do bom churrasco.
A quinta estação é para os 
amantes dos hambúrgueres, 
que trará o assador Diego 
Balbi juntamente a Strong 
Bear BBQ, oferecendo um 
cardápio com três deliciosas 
opções de 180 gramas de 
carne de salivar - o X-bur-
guer: Blend bovino, queijo 
muçarela e maionese; Bacon 
burger: Blend bovino, bacon 
e molho barbecue. E Che-
ddar burger: Blend bovino, 
queijo cheddar, cebola cara-
melizada e maionese. 

E, para finalizar, a sexta es-
tação traz a Costela de Fogo 
de Chão, com sua tradicional 
costela que leva seu nome, 
farofa e vinagrete de abacaxi.
E, claro, aos amantes da cer-
veja, que pretendem harmo-
nizar o churrasquinho com a 
bebida, haverá expositores de 
cerveja artesanal com diferen-
tes rótulos para refrescar o pa-
ladar. E, não para por aí, a feira 
ainda contará com estandes 
de gastronomia de rua, moda, 
artesanato e muito mais.
Organizada pelo produtor 
Fábio Loio, a Feira Gastronô-
mica Itinerante – FGI, como o 
nome já propõe, pretende le-
var entretenimento e gastro-
nomia, por diversos bairros 
do Rio, convidando sempre 
expositores da região, para 
incentivar a economia cria-
tiva, gerando oportunidade 
aos produtores indepen-
dentes, assim como aos mi-
croempreendedores que tra-
balham no setor de eventos.
Embalando a feira, o público 
contará com dj, muita mú-
sica variada e animação, ao 
som do cantor Fernando Na-
zareth, com repertório pop, 
sambista Wagner Silveira 
com o grupo feminino Sam-
ba Violeta, participante de 
seu projeto Bambas de Saia e 
também João Márcio e o For-
ró da Praça, movimento mu-
sical que tem se consolidado 
na cidade, ocupando espaços 
públicos com clássicos atem-
porais do forró pé de serra. 
Interessados poderão confe-
rir a programação completa 
no Instagram @feiragastro-
nomicaitinerante.
Fábio, que promoveu uma 
edição junina no mês de ju-
nho na mesma praça, está 
otimista com essa edição do 
festival pocket de churrasco. 
“Os eventos movimentam 
a economia local, gerando 
entretenimento, união en-
tre famílias e amigos. É uma 
alegria promover encontros. 
Nossa edição junina foi um 
sucesso, reunindo morado-
res e turistas. Essa é nossa 
primeira edição com temáti-
ca de churrasco no bairro de 
Copacabana. Esperamos que 
todos que gostam deste tipo 
de evento, possam estar co-
nosco, em um encontro ale-
gre, com ambiente familiar e 
muita boa energia”, conta.

Vai ter Churrascão:  Lido 
na Brasa promove evento 
pocket aos amantes da carne

 Programação Musical
11/8 - Fernando Nazareth
12/8 - João Márcio e o Forró da 
Praça 
13/8 – Wagner Silveira e o grupo 
Samba Violeta
Lido Na Brasa

Data: 11 a 13 de agosto (sexta a 
domingo)
Horário: 12h às 21h
Local: Praça do Lido – Copaca-
bana 
Endereço: Praça do Lido s/n – 
Copacabana

Serviço:

Feira Literária de Guapimirim começa na próxima semana

O mundo da leitura 
invadirá Guapi-
mirim a partir do 
dia 16 de agosto. 

A Prefeitura da cidade, em 
parceria com a Associação 
Brasileira de Difusão do 
Livro (ABDL) e a Motivos 
Produções, realizará, até o 
dia 20, a Feira Literária de 
Guapimirim (FLIG). O even-
to será realizado das 8h às 
17h, na Praça Paulo Terra, 
reunindo artistas regionais, 
alunos e professores em um 
ambiente de muita diversão, 
música, cultura e literatura.
Nesta edição da FLIG, a pro-
gramação acontecerá em 
cinco dias com muitas atra-
ções, incluindo um painel 
interativo composto por 
artistas locais e personali-
dades do universo artístico 
e educacional em âmbito 
nacional, além da distribui-
ção gratuita de livros para 
os alunos da rede municipal. 
Segundo Cris Bastos, produ-

tora da feira, serão dias de 
encantamento. “O universo 
literário é muito rico e ofe-
rece diversas possibilidades. 
Guapimirim é uma cidade 
com um grande potencial 
cultural que será enrique-
cido com a realização deste 
evento”, destaca.
Com o tema “Literatura e Na-
tureza, uma história para se 
contar”, o evento busca pro-
mover o intercâmbio entre as 

vertentes artísticas com uma 
programação diversificada. 
Com nove horas de even-
to por dia, ela contará com 
apresentações culturais de 
teatro, música, artes circen-
ses, dança, literatura, bandas 
marciais, artes plásticas, en-
tre outras atividades. Além 
disso, o público poderá ainda 
interagir com os espaços: “Eu 
amo ler”, aberto aos alunos 
da rede pública e privada 

de ensino, e ao público em 
geral, que contará com uma 
biblioteca com mais de 5 mil 
títulos literários à venda; o 
Espaço Gourmet com a gas-
tronomia local e a Bebeteca 
destinada para crianças com 
menos de três anos. 
Toda a programação terá clas-
sificação livre e o evento será 
gratuito. Mais informações no 
site e nas redes sociais da Pre-
feitura de Guapimirim.
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PSG dá ok para volta de 
Neymar ao Barcelona

Centro Miécimo da Silva, 
em Campo Grande, abre 

mais de 2.000 vagas 
para práticas esportivas

A Prefeitura do Rio 
de Janeiro, através 
do Centro Espor-
tivo Miécimo da 

Silva, localizado em Campo 
Grande, na Zona Oeste da 
cidade, abrirá mais de duas 
mil vagas para práticas es-
portivas diversas. As ativi-
dades podem ser realizadas 
por alunos a partir dos cinco 
anos, sendo que cada atleta 
poderá realizar até três mo-
dalidades esportivas, duas 
de sua escolha e a terceira 
somente para esportes de 
quadra. Alongamento, atle-
tismo, badminton, ballet, 
basquete, boxe, capoeira, 
funcional kids, futebol, gi-
nástica artística, ginástica 
rítmica, jiu-jitsu, karatê, na-
tação, step, tênis e vôlei, são 
algumas das opções. As ins-
crições tiveram início nesta 
quarta-feira (9) e vão até o 
dia 26 de agosto.
“O Miécimo é um dos maio-
res equipamentos públicos 
esportivos da América Lati-
na e estamos felizes em abrir 
essas vagas, após as colônias 
de férias. Esperamos que to-
dos possam desfrutar dessa 
oportunidade. São muitas 
atividades disponíveis e há 
opções para todas as ida-
des”, comentou o secretário 

municipal de Esportes, Gui-
lherme Schleder.
As inscrições podem ser 
feitas na secretaria do Mié-
cimo, de terça a sábado, 
das 8h às 17h. A partir das 
7h, serão distribuídas 200 
senhas diariamente para a 
realização da inscrição. Os 
alunos menores de idade 
somente podem inscrever 
em alguma atividade em 
companhia de pais, avós 
ou irmãos maiores de ida-
de. Os documentos exigi-
dos são cópias da carteira 
de identidade ou certidão 
de nascimento, do CPF e 
identidade do responsável, 
comprovante de residência 
e declaração escolar.
Alunos com idade acima dos 
18 anos, devem levar cópias 
da identidade, do CPF e do 
comprovante de residência. 
Os que têm mais de 70 anos 
ou algum problema de saú-
de devem apresentar ates-
tado médico.
Quem quiser agilizar a ins-
crição pode fazer a pré-ins-
crição online e finalizá-la no 
complexo, com os documen-
tos necessários em mãos e a 
chave de acesso que é gera-
da automaticamente no final 
da pré-inscrição.
O Centro Esportivo Miécimo 
da Silva fica na Rua Olinda 
Elis, 470, em Campo Grande.

Por Patricia Lima

Segundo o "Sport", PSG considera o Barcelona a melhor opção na negociação e 
vai facilitar conversas para chegar a um acordo

O PSG não vai 
d i f i c u l t a r 
a negocia-
ção para 
Neymar vol-
tar ao Barce-

lona. De acordo com o jornal 
"Sport", o clube francês já 
deu o ok para as tratativas e 
considera o Barça a melhor 
opção de mercado no mo-
mento para o atacante.
Para onde vai Neymar? "Joga 
em qualquer clube do mun-
do", diz Thiago Benevenutte
A prioridade de Neymar é 
voltar ao Barcelona. O prin-
cipal entrave é a questão 
econômica, pois o clube 
catalão ainda sofre para se 

enquadrar nas regras do fair 
play financeiro de La Liga.
A flexibilidade do PSG na 
negociação pode ser decisi-
va para que se chegue a um 
acordo. O clube francês tam-
bém comunicou ao brasilei-
ro que não conta com ele 
para a próxima temporada.

Negociação passa por 
clube árabe

Segundo o "Sport", a opção 
mais factível no momento 
passa por Neymar assinar 
com um clube árabe - o Al 
Hilal é o maior interessa-
do - e ser emprestado em 
seguida ao Barcelona. Desta 

forma, o atacante poderia 
reduzir seu salário e se en-
quadrar no atual momento 
do time catalão.

Neymar está fora dos 
planos do PSG

Segundo diversos veículos 
franceses, o técnico Luis En-
rique e o diretor Luis Campos 
se reuniram com Neymar e 
Verratti nesta semana para 
indicar que ambos estão 
fora dos planos do PSG para 
a temporada.
O atacante brasileiro de 31 
anos e o meia italiano de 30 
não participaram dos trei-
nos com o restante do elen-

co na terça e nesta quar-
ta-feira e também ficaram 
fora do media day realizado 
pelo PSG. Segundo o jornal 
"Le Parisien", o clube jus-
tificou essas ausências por 
quadros leves de gastroen-
terite. Neymar e Verratti 
permaneceram na sala de 
musculação do CT de Poissy, 
para trabalhos individuais.
O PSG encara o Lorient nes-
te sábado, às 16h (de Brasí-
lia), no Parque dos Príncipes, 
em Paris, pela primeira ro-
dada do Campeonato Fran-
cês 2023/24. A partida terá 
tempo real no ge, mas as 
presença de Neymar e Ver-
ratti são incertas.

Como Flamengo projeta super CT do 
Ninho com venda de imóveis de luxo

Com aprovação do 
Conselho, o Flamen-
go dá início a um pro-
jeto de transformar o 

seu CT - situado em Vargem 
Grande, Zona Oeste do Rio de 
Janeiro - em um super Ninho 
do Urubu. O clube já iniciou a 
compra de terrenos para ex-
pansão das instalações, usan-
do para isso recursos de ven-
da de apartamentos na Zona 
Sul do Rio de Janeiro.
A reunião do Conselho nesta 
terça-feira aprovou a nego-
ciação de 26 apartamentos 
de luxo do prédio no Morro 
da Viúva, no bairro do Fla-
mengo, que pertencem ao 
clube após acordo com em-
preiteira para construção no 
terreno de sua propriedade. 
A indicação da decisão é de 
que o valor seja usado em 
melhorias ou acréscimos de 
infraestrutura do clube.
Essa primeira leva de aparta-
mentos de luxo tem o valor 
estimado em torno de R$ 
100 milhões. Há outros 18 

imóveis que o clube ainda 
vai levantar as penhoras para 
negociar e devem somar mais 
R$ 60/70 milhões em receita. 
Os preços no mercado va-
riam entre R$ 2,5 milhões e 
R$ 4 milhões por imóvel. 
Nem todos os recursos vão 
para a expansão do Ninho do 
Urubu. Há a possiblidade de 
uso de dinheiro em outros 
projetos patrimoniais como 
o início do estádio próprio, 
algo ainda embrionário.
No caso do CT, o Flamen-
go já tem uma ideia do que 
pretende, embora o projeto 
inteiro dependa do número 
de terrenos adquiridos. O 
Ninho do Urubu tem atual-
mente 133 mil metros qua-
drados. Com o crescimento 
já previsto, o espaço deve 
passar a ter nove campos.
Já foi comprado um terreno 
extra de 20 mil metros, colado 
no CT. E há negociações por 
outras áreas em volta do Ni-
nho. A diretoria do Flamengo 
não tem pressa nas conversas 
e pretende evitar que os pre-
ços sejam inflacionados.

Mas a ideia é levar toda a 
divisão de base do Flamen-
go para o CT. O time femi-
nino também poderia ser 
contemplado. Faz parte do 
projeto a construção de um 
estádio de pequeno porte, 
com mil a dois mil lugares, 
para jogos da divisão de 
base. Isso será feito na en-
trada do CT em terreno que 
já pertence ao clube.
Outra ideia do clube é ter o 
máximo possível de terrenos 
às margens do CT por priva-

cidade. O clube quer evitar 
que sejam construídos pré-
dios em volta e possam per-
mitir a observação do cam-
po rubro-negro.
O valor para construção das 
instalações atuais do Ninho 
do Urubu somou R$ 38 mi-
lhões em um terreno que já 
pertencia ao clube desde a 
década de 80. Ainda não há 
uma estimativa de valor da 
expansão atual porque de-
pende de quantos terrenos 
forem comprados.

Por Rodrigo Mattos

Alongamento, atletismo, ballet, bas-
quete, boxe, capoeira, funcional 
kids, futebol, jiu-jitsu e karatê são 
algumas das atividades oferecidas

Capixabas são medalhistas 
no Mundial de Natação 

Paralímpica de Manchester

As nadadoras ca-
pixabas Mariana 
Gesteira e Patrí-
cia Pereira, que 

representaram o Espírito 
Santo junto a outros atle-
tas da seleção brasileira, 
conquistaram oito me-
dalhas no Campeonato 
Mundial de Natação Para-
límpica, em Manchester, 
na Inglaterra. 
Com um recorde de 
27s70, Mariana também 
se sagrou bicampeã 
mundial nos 50 metros 
livre. A competição foi 
encerrada no último do-
mingo (06) e reuniu 538 
paratletas de 67 países.
Mariana Gesteira, que 
é nadadora do Clube 
Álvares Cabral e dispu-
ta a classe S9, foi ouro 
nos 50m livre, prata nos 
100m livre e ganhou três 
bronzes nos 100m cos-
tas, revezamento misto 
4x100m medley e reve-
zamento misto 4x100m 
livre. Feliz com os resulta-
dos, ela comentou sobre 
o recorde na competição.
“Foi o melhor tempo da 
vida e recorde de campeo-
nato. A gente tinha como 

meta, e era uma meta 
muito difícil, nadar na 
casa dos 27s7 esse ano. É 
bom ter um nível compe-
titivo alto, que a gente se 
supera cada vez mais. Eu 
não poderia terminar esse 
campeonato mais feliz”, 
destacou Mariana Gestei-
ra em um vídeo publicado 
em uma rede social.
Além de Mariana, a ca-
pixaba Patrícia Pereira 
também representou 
bem o País e o Estado. 
Ela conquistou duas me-
dalhas de prata nos 50m 
livre e no revezamento 
misto 4x50m livre e um 
bronze nos 150m medley 
SM4. Além disso, ela fi-
cou em quarto lugar nos 
50m peito SB3.
Com 46 medalhas na ba-
gagem (16 ouros, 11 pra-
tas e 19 bronzes), o Brasil 
encerrou sua participa-
ção em quarto lugar na 
competição. 
A Itália ficou em primei-
ro (26 ouros, 15 pratas e 
11 bronzes) e em seguida 
a Ucrânia (20 ouros, 13 
pratas e 22 bronzes) e a 
China (18 ouros, 20 pra-
tas e 13 bronzes). 


